



Union
syndicale
Solidaires



**COMMUNIQUE PRESSE INTERSYNDICAL DEPARTEMENTAL
CGT - CNT - FSU - MNL- SUD SOLIDAIRES - UNSA**

Le 1^{er} mai 2020, plus que jamais !

Le 1er mai est plus que jamais la journée de défense des travailleuses et des travailleurs sans qui rien n'est possible.

Nous vivons en ce moment une crise sanitaire sans précédent qui nous rappelle ô combien nos sociétés peuvent être fragilisées si l'on n'a pas anticipé les moyens humains et matériels nécessaires pour y faire face. Mais, au nom de la sacro-sainte course à la compétitivité, et pour permettre de verser toujours plus de dividendes aux actionnaires de grandes entreprises qui précarisent de plus en plus les salariés et dégradent leurs conditions de travail, l'on se retrouve incapable de faire face à la pandémie.

Et l'on met en danger toutes celles et ceux qui continuent de travailler pour soigner, nettoyer, transporter, mais aussi permettre à toute la population de s'alimenter. Leur santé ne doit pas être sacrifiée et il en est de même pour celles et ceux à qui on demande de reprendre le travail sans leur assurer des garanties sanitaires suffisantes.

Cette situation inédite qui peut, malheureusement, perdurer, a remis en lumière l'essentiel : la nécessité d'un hôpital et d'un système de santé publiques avec de vrais moyens humains, matériels, financiers, d'un système de protection sociale large tout au long de la vie, des services publics qui ne sont pas sacrifiés par des politiques de restructurations, suppressions au bénéfice des appétits de ceux qui prospèrent dans ce système capitaliste !

Plus que jamais la protection sociale et solidaire des travailleuses et des travailleurs doit être assurée. C'est pourquoi nous exigeons que la réforme chômage et le projet de réforme de retraite par points soient immédiatement abandonnés.

Par ailleurs les services publics, et tout particulièrement le secteur hospitalier, doivent être renforcés pour permettre l'égalité de traitement de tous les citoyens. Nous voyons bien où nous ont menés les politiques de restrictions budgétaires et de restructurations au nom du néolibéralisme. Elles ont mis à mal la capacité de nombreux pays à faire face à cette crise sanitaire, faute de moyens humains et matériels.

Nous le répétons depuis des mois que des moyens financiers conséquents existent et doivent être mis à contribution. Ce sont des choix politiques qu'il va falloir opérer pour repenser une société plus démocratique, plus juste, plus sociale, plus égalitaire et plus écologique.

Le 1er mai, on ne va pas se défiler !

Le 1er-Mai doit permettre à chacun et chacune de s'emparer de ces revendications et par tous les moyens de les rendre visibles.

Même confiné-e-s, exprimons-nous toutes et tous le 1er mai, depuis chez soi, avec des pancartes, banderoles ou en envahissant les réseaux sociaux.